
                                                                                 

VERBALE N. 34
SEDUTA DEL  10/06/2021

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno  2021 (duemilaventuno)  il  giorno  10 (dieci)  del  mese  di  Giugno,  la  Commissione
Consiliare 6ª e�  convocata dal Presidente Calistri in modalita�  telematica secondo quanto previsto
dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020,
alle ore 14.30 con il seguente ordine dei lavori:

1. Comunicazioni del Presidente;
2. Audizione della Vicesindaca Alessia Bettini  in merito all’inserimento nel Regolamento

Comunale  per  la  tutela  degli  animali  dei  nuovi  articoli  23bis/ter/quater/quinquies,
inerenti la regolamentazione all'accesso nelle aree per cani;

3. Esame ed espressione di  parere sulla Proposta di  Delibera n.  20/2021 “Approvazione
dell'inserimento nel Regolamento Comunale per la tutela degli animali dei nuovi articoli
23bis/ter/quater/quinquies, inerenti la regolamentazione all'accesso nelle aree per cani
e l'aggiunta di un indice per una piu�  facile consultazione.”;

4. Approvazione verbali sedute precedenti;
5. Varie ed eventuali.

Per la Direzione del Consiglio sono stati invitati sulla piattaforma Teams la P.O. Direzione del
Consiglio e Commissioni Consiliari, Sabrina Sezzani, Vieri Gaddi e Catia Pratesi per la diretta in
streaming. 

Alle  ore  14.37  il  Presidente  Calistri  accerta  la  presenza  dei/delle  seguenti
Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro 

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto Masi Lorenzo
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Perini Letizia
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

tramite la chiamata con l'appello, ed apre la seduta congiunta alle ore 14.38 essendo
presente il numero legale.
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Per la segreteria della Commissione Consiliare 6ª e�  presente telematicamente Cristina
Ceccarini.
Sono presenti, collegati telematicamente: la Vicesindaca Alessia Bettini e la P.O. della
Direzione Ambiente, Dott. Arnaldo Melloni.

Il   Presidente Calistri prende la parola per aprire la seduta e introdurre l’ordine dei
lavori.  Il Presidente Calistri ringrazia sia la Vicesindaca che i Quartieri per i contributi
che sono stati dati durante la redazione della regolamentazione delle aree cani cui gli
articoli della Proposta di Delibera n. 20/2021 fanno riferimento. Poi passa la parola alla
Vicesindaca Bettini.
La  Vicesindaca  Bettini  esordisce  sottolineando  il  percorso  partecipativo  che  ha
coinvolto tutti i soggetti interessati alla tematica della regolamentazione delle aree cani
nella  redazione di  questi  articoli  che vanno ad integrare il  regolamento sulla  tutela
degli animali. Entrando nel merito della questione la Vicesindaca sottolinea come l’ex
art.  23 del  regolamento  sulla  tutela  degli  animali  era  un  articolo  molto  generico  e
pertanto non piu�  attuale rispetto all’evoluzione che c’e�  stata sul tema della fruizione
delle aree cani. Quindi – prosegue - era doveroso rivolgere un attenzione piu�  puntuale a
questa tematica. La Vicesindaca comunica che la popolazione canina a Firenze riguarda
circa  30.000  esemplari  che  fanno  parte  delle  famiglie  residenti  sul  territorio.  La
Vicesindaca  spiega  che  vi  sono  state  istanze  da  parte  dei  cittadini  volte  sia  ad
aumentare gli spazi dedicati ai cani sia ad individuare aree di prossimita�  con riguardo
ai fruitori di tali aree. Quest’ultimo aspetto – sottolinea la Vicesindaca - non e�  sempre di
facile soluzione soprattutto per quanto riguardo il centro storico. Tuttavia con questa
Proposta  di  Delibera  –  evidenzia  la  Vicesindaca –  si  e�  voluto andare  a  disciplinare
alcuni  aspetti  riguardanti  la  fruizione delle  aree  cani  da  parte  dei  proprietari  degli
stessi. Nella fattispecie si stratta di andare ad integrare l’art. 23 del regolamento sulla
tutela  degli  animali  introducendo  quattro  articoli   23-bis/23-ter/23-quater/23-
quinquies. In particolare:

 l’art.23-bis riguarda la  futura  strutturazione delle  aree  cani,  ed e�  una norma
rivolta all’amministrazione;

 l’art.23-ter riguarda la possibilita�  di dare in gestione dette aree ad associazioni o
cittadini;

 l’art. 23-quater e�  rivolta ai fruitori delle aree cani dettando una serie di regole
volte a prevenire i conflitti tra i fruitori;

 l’art.23-quinquies riguarda la vigilanza e le sanzioni di competenza della Polizia
Municipale o Guardie zoofile.

Prende la parola il Dott. Melloni per chiarire alcuni aspetti tecnici della normativa in
parola:

 la  previsione,  per  il  futuro,  che  le  nuove  aree  cani  dovranno  rispettare
l’ampiezza  di  2000  mq.  potra�  essere  derogata  in  caso  di  impossibilita�  di
rispettare detta ampiezza;
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 l’elenco dettagliato delle attrezzature e delle modalita�  realizzative sono basate
sull’esperienza concreta tratta dalla gestione diretta del canile-rifugio da parte
dell’Amministrazione.

 La popolazione canina ammonta a 33.500 esemplari.

Prende  la  parola  il  Presidente  Calistri  per  sottolineare  che  con  questi  numeri  era
importante  intervenire  con  una  regolamentazione  di  queste  aree,  e  sottolinea
l’importanza anche della manutenzione delle stesse.

Chiedono  di  intervenire  per  osservazioni  i/le  Consiglieri/Consigliere:  Draghi  (pone
l’attenzione sull’art. 21-bis comma 8 relativo alla questione del mulching che a parere
del  Vicepresidente  sarebbe opportuno che almeno nelle  aree cani  tale  pratica  non
venisse  effettuata  dato  che  i  cani  sono  particolarmente  suscettibili  ai  forasacchi,  e
quindi propone che in tali aree la sfalciatura dei forasacchi non venisse sminuzzata ma
asportata. Infine con riguarda all’ampiezza delle aree cani propone che laddove vi siano
aree  cani  sorte  prima  del  regolamento  ma  con  possibilita�  di  ampliamento  siano
ampliate  fino  a  raggiungere  la  misura  dettata  dal  regolamento);  Innocenti  (pone
l’accento sui controlli e suggerisce che gli stessi potrebbero essere effettuati anche da
volontari  come  ad  esempio  carabinieri  in  pensione  con  competenza  persuasoria
anzicheD  sanzionatoria. Infine propone un’azione ricognitoria delle aree cani esistenti ed
ampliare quelle ampliabili anzicheD  costruirne di nuove); Pastorelli (condivide il testo
della  modifica  al  regolamento  della  tutela  degli  animali);  Masi  (condivide  quanto
affermato dalla Consigliera Innocenti).
Alle ore 15.11 la Consigliera Giuliani scrive in chat di disconnettersi momentaneamente
dalla seduta. 
Prende la parola il Dott. Melloni per rispondere ad alcune osservazioni sollevate dagli
interventi:

  il processo di sminuzzamento (mulching) non riguarda l’erba tagliata del prato
bensì�  altri materiali  verdi di scarto (es .corteccia) che poi vengono messi  sui
prati per evitare che crescano erbe critiche. 

 Sul tema dell’ampliamento delle aree cani esistenti, ancorcheD  non contemplata
detta possibilita�  nel regolamento tuttavia, laddove e�  possibile si procede in tal
senso. A tal fine, il Dott. Melloni precisa che e�  in corso una ricognizione delle
aree cani esistenti sia per addattarle – dove e�  possibile - ai dettami del nuovo
regolamento, sia per procedere ad eventuale manutenzione.

I Consiglieri Pastorelli e Masi intervengono per proporre interpretazioni giuridiche alla
norma del regolamento che detta specifiche misure per la costruzione di nuove aree
cani.
Sul  tema interviene il  Presidente Calistri  precisando che le  nuove aree cani devono
inserirsi nel tessuto urbano e pertanto le norme dovranno essere scritte in modo che
siano il meno interpretabili possibile.
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Non essendoci altre richieste di intervento il Presidente Calistri mette in votazione la
Proposta  di  Delibera  n.  20/2021  “Approvazione  dell'inserimento  nel  Regolamento
Comunale  per  la  tutela  degli  animali  dei  nuovi  articoli  23bis/ter/quater/quinquies,
inerenti la regolamentazione all'accesso nelle aree per cani e l'aggiunta di un indice per
una piu�  facile consultazione.”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.
8  voti  favorevoli:  Calistri,  Bonanni,  Dardano,  Masi,  Innocenti,  Perini,  Pastorelli,
Razzanelli.
1 presente non votante: Draghi.

Il  Presidente  Calistri  prosegue  la  seduta  mettendo  in  approvazione  i  verbali  di
precedenti sedute.  Non essendoci richieste di modificazioni e/o integrazioni i  verbali
vengono approvati. 

Il Presidente Calistri chiude la seduta congiunta alle ore 15.29.

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le Consiglieri/Consigliere:
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro 

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto Masi Lorenzo
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Perini Letizia
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 08/07/2021

   
   La Segretaria
Cristina Ceccarini
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